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老骥伏枥 这个秋天最大的一个瓜终于落

地，梅西最终还是选择留在了巴萨。

梅西自己在采访中谈他的想法和

留下的原因。我们能清楚地感觉到，最

终他选择留下，很大原因是在于那7亿

欧元的违约金， 巴萨俱乐部和西甲联

盟官方的态度都非常明确，那就是这7

亿欧元的违约金是有效的。 至少西甲

联盟和巴萨俱乐部不会在7亿欧元的

问题上做出任何妥协， 那么梅西要想

离开的唯一办法就是通过诉讼。

梅西方面坚持违约金条款已失

效，梅西可以自由转会。

所以梅西会在采访中表示：“我永

远不会和我深爱的巴萨对薄公堂，我

会留下。 ”

梅西基本会再留一年， 至少到自

己合同到期的时候。但是问题在于，他

和俱乐部目前的管理层的翻脸已经显

而易见， 他对于巴萨目前的阵容和规

划不看好的状况短期内很难改变。 而

且梅西的一些好友比如苏亚雷斯可能

也会在近期离开巴萨。

所以目前看来大概率的可能性是

梅西明年合同到期后离开巴萨。 当然

最后一年其实对巴萨来说， 也是一个

留下梅西的机会， 我们可以把这一年

理解为一个缓冲期， 巴萨必须在这一

年里认真做好失去梅西的准备。

反正可以肯定的一点是， 梅西人

虽然留在了巴萨， 但是一切都已经很

难回到过去了。
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●上海申花与深圳佳兆业的

一场6分球比赛最终打成了0比0，各

自只取得1分。 双方都不满意。 相比

之下申花还算庆幸，还是保持了压

过深圳1分的微弱优势。 这场鸭蛋

大战打得却是激烈非常，彼此都人

仰马翻、疲惫不堪。 申花队长莫雷

诺最为辛苦 ，不但要攻上去 ，还得

要守回来。 他是深圳全队的重点照

顾对象，被贴身、受包夹 、遭明抢 、

挨黑脚。 一旦获得脱缰而去的机会，

防守球员马上来使出勾肩搭背、拉扯

球衣，甚至直接抱摔。 莫雷诺真是好

脾气，面对明目张胆的挑衅动作至多

也是目视当值裁判：“这一下总得鸣

哨给判一下吧……” 主裁判惜哨如

金。 哨子老是响不起来。 他的大名是

马力。 这让人想到了这样一句古语：

“路遥知马力，日久见人心 ，”他在这

场比赛中肯定是出镜率最高的场上

角色。 直播镜头时时给了马力的特写

镜头， 似乎在守候他吹哨判罚的瞬

间。 五星体育的唐蒙与刘越为此急不

可耐， 不断在研讨定位球与点球的判

罚尺度。马力最终两头不讨好。据称深

圳队赛后还要投诉他。 因为他在终场

前的一刻掏出了红牌把深圳外援马里

驱逐出场了。为点啥？直播没有给出相

关内容。 事后才知马里使用中文国骂

问候了申花的替补席。是非曲折，还得

静候事态发展了。

●申花只上了两名外援。 从开赛

时的“兵强马又壮”到如今的“蜀中无

大将”也只是打了九轮比赛。韩国高佬

金信煜伤退， 意大利强援沙拉维回国

去尽忠国家队， 尼日利亚前锋马丁斯

据说也退赛了，离开了大连赛区。还有

一位伊哈洛正在英超打零工做曼联

梦。 只有莫队与后防大将姆比亚能够

拼足全场比赛了。 申花的本土球员中

仅有曹 定是穿了射门靴上场的，余

下的队友都不敢射门、不会射门，难得

攻上一脚，都是高射炮，离开球门框内

远开八只脚。依我看，申花球员苦练射

门术是第一要点。 踢足球的不能破门

如同打篮球的不会投篮中的一样令人

咋舌。路遥知马力，一些跛脚马可以清

理出队了。 踢球不射门，踢点啥？

●申花主帅崔康熙赛后表示，在

剩余的五轮比赛中必须要赢下三场球

才能确保进入争冠组。 申花后面的五

个对手分别为山东鲁能、大连人、江苏

苏宁、广州富力和河南建业。谁肯为申

花贡献上3分呢？ 凶险路途，得路遥见

马力了。
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梅西留下
但回不到过去

上周六， 上港0比2?给了河北华

夏幸福队，我只记住了一张年轻的脸，

那就是华夏队守门员鲍亚雄。很惭愧，

对鲍亚雄这个名字还非常陌生。

在场上， 鲍亚雄就像是门前的一

个舍我其谁的排雷手，气势逼人。守门

员是球队的最后一道闸， 就要有一种

逼人气势， 就像是一尊伫立在门前的

黑金刚。

鲍亚雄真正的中超之旅， 也是今

年联赛开始的。在上个赛季，他只出场

四次，场均上场时间46分，失守球门三

次。鲍从来没有国少、国青、国奥经历，

在华夏队是最年轻的一位门将， 他的

地位明摆着，看看大哥们怎么守门，慢

慢接班吧。

不料想， 这一接班时间来得超出

鲍的预想。对阵重庆当代，华夏队2比0

领先， 但主力门将池文一出现两次失

误， 最后比分2比2。 下一场对北京国

安，主教练谢峰决定，鲍亚雄上。

加起来只有184分钟中超上场时

间的鲍亚雄，新赛季第一次出场，便被

国安队打进三个球， 但教练们没有责

怪的意思，第二场继续让他上。

第二场对天津泰达，他果断出击，

从阿奇姆彭脚下封住单刀球。 这个出

击如果晚0.5秒，不是球进，就是犯规

被罚点球。 这场比赛华夏2比0胜。

接下来，华夏对3比1胜武汉卓尔，

2比1胜青岛黄海。球队一波三连胜，其

间他又有不少惊险扑救， 主力位置算

是坐稳了。

上周六那场对上港之战， 他将禁

区内出现的险情一一排除， 甚至将胡

尔克的近距离单刀球也挡出； 门前争

高球时，他在阿瑙的头上将球击出。赛

后，他被评本场最高分。

华夏队守门员教练刘文斌说，这

个小家伙最大的特点， 就是自己想要

练，并且有天赋。

刘文斌说：“出击对守门员的判断

非常重要，差0.5秒就可能是成功与失

败两个结果。他扑阿奇姆彭这个球，就

抢在一瞬间，再晚半点，就碰不到球；

把阿奇姆彭扑倒，这个就是点球。 ”

这种对出击时间的判断是怎么练

成的？刘文斌说，有的通过反复的练习

可以提高，有的是靠天赋，鲍亚雄就是

这样有天赋的年轻门将。

刘文斌过去是国家队和上海队的

主力门将， 退役后长期担任守门员教

练，在中超，他是资格最老的守门员本

土教练，很有权威。他说，“鲍亚雄身高

1米92，身体素质非常好，反应灵敏，弹

跳、爆发力都很出色，是守门员的好材

料，我带球员到现在，这样的好料还没

有过，他的条件要好过曾诚。通常守门

员一年就可以出成绩。 如果他在这一

赛季经受住考验， 将来绝对是中超不

可多得的好门将。 ”

鲍亚雄在中超还是个新人， 网上

关于他的介绍不多，标的身价也只有5

万英镑。鲍亚雄的合同到2022年，估计

到明年， 就会有俱乐部向他伸出橄榄

枝了。 当然，更重要的，他能否通过自

己的努力，赢来国奥队，或者国家队教

练的注意？

让我吃惊的是， 鲍亚雄是出自绿

城青训的杭州小伙。 还没听说哪个杭

州球员踢得出色，鲍亚雄的出现，为杭

州人争得了很大的面子。

美网肥皂剧

继法国人佩尔雷成为今年美

网第一例新冠肺炎确诊病例后，与

他有过接触的11位球员一直在与

组委会“斗智斗勇”。先是组委会没

有强制这批球员退赛，招致其他人

的不满；再是这些球员抱怨美网像

“对待囚犯”那样对待他们；此后又

到了这批球员想要“出逃”，却遭到

美网阻拦的戏码。

似乎，美网与这11位球员的肥

皂剧还未结束。不过，从一开始，这

场戏就注定要抢走今年美网比赛

本身的风头。在美网前的辛辛那提

赛，佩拉和德里恩两位球员因为体

能师感染新冠肺炎，险些被强制退

赛。 在多方努力，以及他们的七次

核酸检测结果均呈阴性的情况下，

他们才得以参加美网。

在得知与佩尔雷有过密切接

触的11位球员未被强制退赛后，差

点赶不上美网的佩拉愤怒了。 到

底是美国网协双标，还是他们对待

不同球员有不同的标准，就不得而

知了。

没有被强制退赛的十一罗汉，

却认为美网让他们遵守的防疫规

则过于严苛。比如他们只能参加比

赛、使用特定区域的健身房和更衣

室等，甚至还有些“不能说的”，这

让他们感到身心疲惫。 在这之后，

其中几位法国球员原本想乘坐包

机离开美国。 然而，他们却接到通

知，他们需要在酒店房间里隔离至

本周五。

突如其来的通知，让这批球员

不知所措。 他们想要回到法国、备

战红土赛季和法网的计划全部被

打乱。红土赛季即将在下周一开打

的罗马大师赛拉开帷幕，而法网又

将在本月底开打。这批球员本周五

才能离开美国，能准时赶到欧洲已

算是万幸。 美网组委会此举，再次

招致了这批球员的不满。

对美网组委会而言，他们的做

法几方面都不讨好，没有一项措施

能让所有人满意。如果最初的佩拉

与德里恩两位球员要被强制退赛，

那为何之后的十一罗汉能够继续

参赛，并且只需遵守更严格的防疫

措施？佩拉与德里恩的体能师在辛

辛那提赛开赛前就已确诊，而这11

位球员是在比赛期间被曝出是新

冠肺炎感染者的密切接触者，到底

哪方可能会带来更多的安全隐患，

一目了然。

除此之外，佩尔雷是在美网的

所谓的“安全泡泡”的区域内感染

了新冠肺炎。 这样的局面，让人不

得不对这个泡泡的安全性打上问

号。 在确诊新冠肺炎后，佩尔雷曾

表示， 美网的封闭赛区就是一个

“虚假的安全罩”。

特殊时期，球员如果选择环球

参赛， 首先自己要做好防护措施。

除此之外，组委会也要把球员安全

放在办赛条件的首位。如果这种条

件不成熟， 或是组委会没能力办

好，那还不如取消比赛。 无法保证

球员安全的赛事，不仅会让球员感

到组委会不靠谱，还会让赛事本身

名声受损。

依靠肥皂剧抢戏的今年美网，

有些“看头”。
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●

电视镜头的焦点是球。 球到哪

里，镜头就跟到哪里。

所以，看电视转播的球赛，看到

的都是围着球转的画面。

偶然有一个全景画面， 场上的

球员就像一个个小玩偶， 很难分清

谁是谁。

资深的懂球的球迷， 喜欢现场

看球，这是缘由。 当然，现场看球还

有参与渲染并感受热烈的气氛。

至于专家，更要现场看了。功夫在

球外。 一支球队实力是否强， 要看整

体；一个球员能力是否强，要看他无球

时的跑位或者盯防。

●

申花本赛季踢了九轮， 无论对手

强弱，场面都处于被动，两个原因：1.

整体实力不足；2.一种策略。

整体实力不足的主因， 是阵容老

化，再加上赛程密集，许多球员无球跑

动太少。不是不想跑，而是跑不动，力不

从心。 这些，在电视画面上很难看到。

16队中，申花平均年龄最大，平均

跑动距离最少。 一个最大，一个最少，

有着内在的逻辑关系。

知道自己的不足， 又面对实力强

劲的对手，主动收缩半场，保持防守时

的人数优势，争取反击偷袭得手，或者

利用定位球破门。 这就是策略。

此前打鲁能打苏宁， 就是这个策

略。

●

现在，申花前途坎坷，前景堪忧，

自身的原因在于，1.老将越踢越累，越

来越跑不动，还冒着受伤的风险；2.反

击找不到支点，也失去了射手。

金信煜既是支点又是射手， 他的

受伤缺阵，对申花的打击无比沉重，犹

如一屋缺了一根梁又倒了一根柱。

联赛越往后， 说不清道不明的场

外因素也会越多。

●

金信煜受伤虽是个意外， 但申花

阵容老化是主观判断、 定位与操作上

存在着偏差。

年初，我说，我不相信申花现在的

阵容能踢得好比赛，能取得好成绩，希

望球迷降低对申花的期望值， 并继而

言之———如果申花能实现联赛前四、

亚冠小组出线的目标， 我向吴晓晖董

事长、周军总经理鞠躬致歉！

●

一个人，一个团体，应该有梦想，

应该相信奇迹，去勇敢地追逐。 但是，

追逐的步伐，应该踩在实地上，而不是

飞在半空中。

更重要的一点， 是要始终相信规

律，认识规律，遵循规律。

朱润宇


